

changement survint, qu'avaient amené l'action de Calvin et du Gouvernement de Genève et surtout celle du parti protestant français adversaire des Guise. Le cardinal de Tournon avait remplacé à Lyon le cardinal de Ferrare. Eskrich jugea prudent de prendre domicile à Genève.

III

PIERRE ESKRICH

Son établissement à Genève et son séjour en cette ville de 1553 à 1565.

Nous venons d'expliquer par suite de quelles circonstances Eskrich se décida à quitter Lyon et à aller s'établir à Genève (1). On va voir que ce ne fut pas sans hésitation qu'il prit ce parti.

Il était marié avant de venir à Genève, mais c'est dans cette ville qu'il fit baptiser son premier enfant :

Septembre 1552. « Vendredi 9^e dudit mois au sermon de 4 heures a été baptisé Jean fils de Pierre Vase et de Jeanne sa femme, présenté par Jean Pettreau. [En marge:] Par moy Saint Andrey (2). »

L'établissement définitif d'Eskrich à Genève ne date

(1) Les documents d'archives relatifs au séjour d'Eskrich à Genève nous ont été communiqués par M. Alfred Cartier.

(2) Archives de Genève, Registres des Baptêmes, Église Saint-Pierre.